
１０月２７日（金） 「未来の地元創造会議～話し合って提案をまとめよう～」 

 

１ 各委員会の提案 

 分野 提案内容 

１ 環境・行事 ３Rワークショップ：地域の人から，不要になったものを集めて，少し加工して売る 

→売上金は寄付（市の環境課に使ってもらう） 

２ 環境 ポイ捨て０：公園にゴミ箱を設置する。生ゴミをたい肥にするゴミ箱や携帯用ゴミ箱などで， 

ゴミの無い環境を目指す。 

３ 交通 地元のバス味方MAP：地域バス活性化のため，バスで行けるおすすめスポットを紹介 

４ 行事 ゲートボール大会：幅広い年齢層が気軽に楽しめる道具やルールを考案し，ゲートボール大会 

を開催する。 

５ 情報 インターネット活用ボランティア：お年寄りのお手伝いなどのボランティアをネットで募集し，

ボランティアを行ったら，スタンプがもらえる。それを，お店などで見せれば，お得に買い物が

できたりするサービス。 

６ 観光 駅前イルミネーションを広める活動：岐阜駅のイルミネーションを広め，人が集まる場所にす

るための，宣伝方法や楽しむ方法を提案する。 

７ 福祉 シニアの職場を増やす：保育園などで，高齢者の方に園児と一緒に遊んでもらう。放課後の預

かり保育の延長の手助けをしてもらう。そうしたお年寄りの活躍によって，子育て世代を応援

する。 

８ 環境・行事 リサイクルから交流を増やす：地域の人がリサイクルをきっかけに交流したりできる。 

＊１０月２０日（金）現在，８つの委員会が提案を考えました。いずれも仮の状態です。今後，提案内容が少し変わ

る可能性もあります。 

 

２ これまでの授業の流れ 

①陽南地域の現状（人口減少傾向，高齢者の増加，高齢者の孤独化，地域活動の停滞，防災意識の低下）を自治会

長さんのインタビューから知る。 

②「十年後も陽南地域が元気であるために，今，私達ができることを考えよう」のテーマを確認 

③「元気な陽南地域」について「人々の交流が多く，みんなが笑顔になれる地域」と定義 

④各委員会が，自分達の願いをもとに分野を決め，提案を作る。 

 各種調査結果などのデータや他自治体の取組例などを証拠として，提案を作るよう，指導してあります。 

 

３ これからの授業 

  ２４日（火）から，第１回目の合意形成の話合いをします。この話し合いで，８つの提案から，３つほどにし

ぼっていきます。目的は，８つの提案から，「共通点」を見出す中で，なるべく提案をまとめていくことです。視

点は「実現性」です。この話合いで絞られた提案について，２７日（金）の話合いをむかえます。 

 

４ １０月２７日（金）の授業について 

  当日は３つほどの提案について，自分達の考えをいかに要素として取り入れられるか，目的に合意形成の話合

いをしていきます。前回と流れの変更はありません。 

 

・国語科の授業のねらい：「共通点や相違点を見出し，みんなが納得する提案をしていく」です。

授業で，話型を意識し，合意形成に向けて「実現性」を視点に，自分

の考えを分かりやすく伝えているかを評価していきます。 

  ・白橋さんへのお願い：白橋さんのアドバイスを授業の途中でいれますので，まちづくりや地域

活性化における考え方をお話していただきたいです。実現性の面で，資

金面や場所など，多くの要素を考慮しなければならないこと，他の自治

体の取組など，現実の厳しさを指摘いただけたらありがたいです。いつ

も，大変重要で分かりやすい，アドバイスをいただけるので，特にこの

内容でなくでも結構です。当日の子ども達の話し合いの様子をみて，ア

ドバイスいただけたら幸いです。 

  ＊白橋さんのアドバイスの後，各班でもう一度，話し合う時間を入れます。その際，視点を明らかにして，

班交流に入りますので，できれば，前日までにはアドバイスいただく視点を打ち合わせしたいと思い

ます。できなければ，当日の授業前に打ち合わせさせてください。白橋さんには，特定の班に入っていた
だきたいと思います。その班も，打ち合わせでお知らせしたいと思います。よろしくお願いします。 


